

Produktion, um schneller auf Lieferanforderungen der ausländischen Abnehmer reagieren zu können.

Die Betriebe der Industrie und des Außenhandels müssen es noch besser beherrschen, sich kurzfristig auf den tatsächlichen Bedarf der Außenmärkte einzustellen. Das erfordert vor allem noch größere gemeinsame Anstrengungen von Industrie und Außenhandel hinsichtlich der Erschließung von Märkten für unsere Exporterzeugnisse und setzt einen rasch und präzise arbeitenden Kundendienst voraus. Es ist dabei notwendig, nach wie vor einen kompromißlosen Kampf gegen alle Versuche der imperialistischen Monopole und Staaten zu führen, die Auswirkungen ihrer Krise auf uns abzuwälzen.

Die Leiter der zentralen Staats- und Wirtschaftsorgane, der WB, Produktions- und Außenhandelsbetriebe haben die Verpflichtung, die vollständige Vertrags-, termin- und qualitätsgerechte Erfüllung der Exportaufgaben zu gewährleisten und die Initiativen der Werktätigen zur Überbietung der Exportzielstellungen sowie zur effektivsten Verwendung der Importe allseitig und gezielt zu fördern. Durch die weitere Verbesserung der Qualität der Leitungstätigkeit sind solche Bedingungen zu schaffen, die eine hohe Wirksamkeit der wachsenden Initiativen der Werktätigen auf diesem wichtigen Abschnitt unserer Volkswirtschaft gewährleisten. Bessere Struktur und höhere Rentabilität unseres Außenhandels in Verbindung mit intensiver Marktarbeit - das ist nach wie vor eine erstrangige Aufgabe.

6. Zur weiteren Vervollkommnung der Leitung, Planung und ökonomischen Stimulierung

Genossinnen und Genossen! Unsere Partei hat nach dem VIII. Parteitag den Fragen der ständigen Vervollkommnung der Leitung und Planung eine besondere Aufmerksamkeit geschenkt. Wir haben dazu die Aufgabe gestellt, die Leitung und Planung der Volkswirtschaft weiterzuentwickeln und dabei vor allem die hohe Qualität der Pläne in den Vordergrund zu rücken. Es galt, die Pläne besser von volkswirtschaftlichen Analysen und Prognosen abzuleiten und dabei stärker die gesellschaftlichen Bedürfnisse zu erforschen. Hohe Anforderungen haben wir an alle Leiter und Wirtschaftsfunktionäre gestellt. Sie haben ihren gesellschaftlichen Auftrag aus den Händen der Arbeiterklasse erhalten und sind ihr rechenschaftspflichtig. Die Partei erwartet von ihnen, daß sie sich dessen stets bewußt sind.

Die Leiter in Staat und Wirtschaft haben ihre Fähigkeiten in der sozialistischen Wirtschaftsführung vervollkommenet. Die große Mehrzahl von